



Congratulations du métropolite de Volokolamsk Hilarion aux chefs des églises hétérodoxes à l'occasion de Noël

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a présenté ses vœux aux chefs des églises hétérodoxes à l'occasion de la fête de la Nativité du Christ. Il a, notamment, félicité: le patriarche de l'Église copte Tawadros II; le pape François de Rome; le patriarche Ignace Ephrem II, chef de l'Église syro-jacobite; Gewargis III Sliwa, catholicos-patriarche de l'Église assyrienne d'Orient; le patriarche maronite Bechara Boutros, cardinal Rahi; le catholicos d'Orient, métropolite de Malankar, Basile mar Thomas Paul II; le patriarche éthiopien Abuné Mathias I; le patriarche gréco-melkite d'Antioche et de tout l'Orient, d'Alexandrie et de Jérusalem, Youssef I Absi; l'archevêque de Canterbury Justin Welby, chef de la Communion anglicane; le patriarche syro-catholique d'Antioche et de tout l'Orient Ignace Youssef III Yunan; l'évêque de Copenhague Peter Skov-Jakobsen (Église du Danemark); l'archevêque de Turku et de Finlande Tapio Luoma, primat de l'Église évangélique luthérienne de Finlande; l'évêque Heinrich Bedford-Strohm, président du Conseil de l'Église évangélique en Allemagne, etc.

C'est de tout cœur que je vous présente mes vœux pour la Nativité de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ ! Nous fêtons l'un des plus grands événements de l'histoire de l'humanité : Dieu Lui-même s'incarne pour notre salut, désireux de *servir et donner sa vie comme la rançon de plusieurs* (Mt 20,28). La venue au monde du Sauveur a changé le cours de l'histoire humaine, transfigurant pour toujours le monde créé.

Rendons grâce au Dieu qui nous a aimés, suivant l'appel de saint Grégoire le Théologien, qui a dit : *Célébre la Nativité, grâce à laquelle tu as été délivré des liens de ta propre naissance, (...) avec les Mages apporte tes présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe comme à un roi, comme à un Dieu, comme à celui qui pour toi s'est fait cadavre. Rends gloire avec les bergers, chante l'hymne avec les Anges, danse avec les Archanges. Que la solennité soit commune aux puissances célestes et aux puissances terrestres* (Discours 38, Pour la Théophanie. Sur la Nativité).

Je vous souhaite une bonne santé. Que Dieu vous accorde la grâce de Son aide dans votre éminent ministère.

Agréez l'assurance de mon amitié dans le Christ naissant.

**Président du Département
Des Relations Ecclésiastiques Extérieures
Du Patriarcat de Moscou,
Métropolitte Hilarion de Volokolamsk**

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46823/>